

Communiqué

Ramonville, 12 mai 2025

Au moment où le contexte international est d'une grande instabilité et l'aide publique au développement française remise en question, le réseau régional multi-acteurs Occitanie Coopération publie son 2e baromètre de la coopération et de la solidarité internationales qui donne à voir le niveau d'engagement des acteurs d'Occitanie pour le secteur.

Basé sur les données collectées par Occitanie Coopération jusqu'au 31 décembre 2023, ce document met en lumière le dynamisme et la diversité des 2 123 acteurs régionaux engagés dans des actions de coopération et de solidarité internationales en Occitanie, en d'autres termes répondre au "qui fait quoi, où et comment". Un important travail sur la qualité des données et leur analyse a été mené, donnant ainsi un document plus complet que la première édition parue en 2021.

Outil stratégique, ce baromètre vise à renforcer la connaissance mutuelle entre acteurs, faciliter la prise de décision et valoriser les initiatives régionales. Il donne à voir les évolutions et tendances du secteur et constitue ainsi une ressource essentielle pour tous les acteurs qui souhaitent contribuer à une coopération internationale plus efficace et concertée.

"Dans un contexte où le secteur de la coopération et de la solidarité internationales rencontre de multiples difficultés : baisse de l'aide publique au développement française, crises géopolitiques rendant difficiles les possibilités de mener des projets dans certaines zones géographiques, repli sur soi de la part d'un certain nombre de nos concitoyens... Il nous paraît important de faire la démonstration, à travers la présentation de données chiffrées, du dynamisme, de l'engagement et de l'utilité de ce secteur pour nos territoires." a souligné Henri Arévalo, président d'Occitanie Coopération

Après un rappel de la méthodologie de collectes des données réalisée dans le cadre de la mission d'Observatoire d'Occitanie Coopération, ce baromètre détaille les profils des acteurs régionaux engagés dans des actions de coopération et de solidarité internationales : leur localisation sur le territoire, les typologies d'acteurs, les domaines d'actions, les zones d'intervention à l'internationale et leur contribution aux objectifs de développement durable. Le document propose également des synthèses par région du monde de l'engagement des acteurs.

Le 2e baromètre de la coopération et de la solidarité internationales est téléchargeable sur www.oc-cooperation.org à la rubrique "Nos publications" et via ce lien : www.oc-cooperation.org/barometre-regional-cooperation-solidarite-internationales

Il sera présenté à l'occasion de l'assemblée générale du Réseau, le 22 mai à 10h, salle de la Durante à Auzeville-Tolosane.

Ce baromètre régional est réalisé avec le soutien du Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, de l'Agence française de développement et de la Région Occitanie / Pyrénées-Méditerranée.

Contacts presse

Eugénie Gruais : 07 64 02 66 43 - egruais@oc-cooperation.org

À propos d'Occitanie Coopération

Occitanie Coopération est le réseau régional multi-acteurs d'Occitanie de la coopération et de la solidarité internationales. Créé en 2012, sous l'impulsion de la Région Occitanie, du ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, de collectivités territoriales, d'associations de solidarité internationale et d'entreprises, le Réseau a pour vocation de développer la coopération et la solidarité internationales en Occitanie, d'optimiser les pratiques des porteurs de projet et enfin de rendre visible et fédérer la plus large pluralité d'acteurs en vue de développer les échanges et la concertation. En 2024, elle compte 182 structures adhérentes réparties sur l'ensemble du territoire régional.